

El Independiente Demócrata

Diario político-social, órgano del Partido del mismo nombre.

Editor responsable, Martín Jiménez

San José, 23 de Febrero de 1894.

Administrador, V. J. Padilla

El partido Independiente Demócrata PROCLAMA CANDIDATO

Para Presidente de la República en el próximo Período Constitucional de 1894 a 1898,
al eminente y popular ciudadano

—LIGENGIADO DON FELIX A. MONTERO.—

A nuestros suscritores se hace saber:

1º— Que de esta fecha en adelante la Administración de este Diario ha quedado á cargo de

Don V. J. PADILLA,

única persona autorizada para extender en lo sucesivo recibos de suscripciones, anuncios, &c., &c.

2º— Cualquier recibo firmado por otra persona no es válido.

3º— El señor Padilla es también el único autorizado para contratar avisos, hojas sueltas, remitidos, &c.

4º— Todo arreglo hecho con otra persona es nulo.

5º— Don Domingo Mora es el único encargado de pasar los recibos á las personas de San José y

6º— Para los cobros fuera de la capital se enviará un encargado con una constancia firmada por el Administrador, de haberse comisionado con ese objeto.

San José, Diciebre 1º de 1893.

Avisos

El *Independiente Demócrata* es el periódico más apropiado para que el comercio anuncie con éxito. Se garantiza el tiro en 2.000 ejemplares. Circula con profusión en todas las provincias, ciudades, villas, pueblos y caseríos de la República. Cobramos precios sumamente equitativos. Se reciben órdenes en la Imprenta Independiente, frente á la casa del Lic. don Félix A. Montero.

Las reuniones del "Partido Independiente Demócrata" se efectuarán como de costumbre en el nuevo local, casa esquina contigua á la que habita el señor Presbítero don Moisés Ramírez y cerca de la Lic. don Félix A. Montero.

PERMANENTE

"Será mi mayor anhelo llegar al término de mi período y volver á confundirme entre mis conciudadanos, dejando afianzadas las instituciones democráticas, impulsado el progreso moral y material de la Nación, y el Poder en las manos de la persona que designe libremente el sufragio popular.

JOSÉ J. RODRÍGUEZ.

(Mensaje inaugural de 8 de Mayo de 1890).

EL INDEPENDIENTE

RECURSOS VANOS

Se toma el nombre de la buena causa para aniquilar los principios salvadores.

Trabajos de toda especie, por la prensa y de viva voz se hacen hoy con el fin de especular la idea liberal y obtener un resultado que si llegara á obtenerse, sería la negación, sería la muerte del verdadero partido demócrata, que á costa de tantos sacrificios ha conseguido salir avante á pesar de cuanto obstáculo pusieron á su paso los malos hijos de Costa Rica.

La fusión tan preciada, tan decantada por aquellos que, al proponerla no intentaban más que hundir nuestro candidato y á su

honrado partido, ha vuelto hoy á asomar con idénticas intenciones. Todos aquellos que permanecieron neutrales, por caer al fin parados, todos aquellos que se inmiscuyeron en la presente lucha electoral, sin más idea que conservar un puesto ó asegurar la pitanza, lloran hoy por una fusión imposible al ver que la Unión Católica, como lo esperábamos, ha obtenido un triunfo, triunfo que aunque inconveniente por ser imposición de conciencia, será un obstáculo para que ciertos y determinados pancistas continúen encaretados con la idea liberal, holgándose á la sombra de privilegios inmerecidos y de prerrogativas vergonzosas.

Estos son los que aconsejan al partido liberal una fusión, que si al principio de la lucha era impropcedente, hoy es á todas luces imposible.

Si nosotros tratáramos de llegar al poder á todo trance, no desoiríamos un consejo que habría de llevarnos, cuando no á la presidencia, á un puesto relativamente alto, en el cacicazgo; pero como nosotros hemos luchado por ideas y no por ambiciones rastreas, nos hacemos sordos al grito de fusión y rechazamos un arreglo vergonzoso, que vendría á empañar el brillo de nuestro triunfo, porque triunfo ha sido el resultado que alcanzamos á despecho del Poder y de los bandos enemigos.

¿Con quién habríamos de fusionarnos, si aún prescindiendo de la divergencia de principios, no tenemos en los demás partidos

más que enemigos irreconciliables? El civilismo, con quien tan infundadamente se dice que estamos unidos, ¿qué es, qué ha sido, sino el cuadrillero, que trabuco al hombro, salió á nuestro paso á despojarnos de un triunfo indiscutiblemente merecido, y casi ya alcanzado?

El jimenismo qué ha sido, sino el corruptor de conciencias, que con la alforja al brazo, embutida de billetes sucios, ha ido de casa en casa especulando con la miseria, comprando reputaciones débiles, á honradeces comprometidas?

Es irracional creer en fusión alguna, y es criminal abogar por ella. No pueden juntarse elementos que en su formación, son diametralmente opuestos, no pueden confundirse agrupaciones distintas hasta en sus más insignificantes detalles, personas, principios é ideas, medios para alcanzarlos, todo es diferente; por esto pues, es inútil, gestionar por lo imposible. El Partido Independiente Demócrata no dará un paso contrario á su programa, por conquistar un triunfo que le ha sido arrebatado; tendrá suficiente patriotismo para hundirse en una derrota honrosa, y nunca bajo ningún concepto, avilantez suficiente para llegar á un punto que exigirá de nosotros la negación de los ideales y principios que hemos sustentado.

DISCURSO

pronunciado en el Club de los Independientes, por Don Carlos Francisco Salazar.

SEÑORES:

Ha visto la luz pública una

hoja suelta, producto de un espíritu revoltoso, que ayer blanqueó este recinto sagrado de los hijos del trabajo y del progreso, con las más sublimes palabras de democracia y de la libertad; que ayer no más repercutía de eco en eco la idea más encantadora, elocuente de la regeneración de la patria.

Ese espíritu señores que dijo en bien de nuestro Jefe, y en bien de la Nación del Partido Independiente, se apagado hoy, reduciendo á entuñamiento y doctrina de rutina al interés de un triunfo, vilipendio y escarnio á la patria.

Lástima grande que algunos hombres digan tantas cosas, que su cerebro se dé cuenta exacta de lo que dicen y sostienen, más aún que su pecho no sepa guardar, ni sentir, lo que más ennoblece y dignifica al ciudadano, la honradez y la lealtad. ¿Por qué ha ganado morante el Partido Independiente demócrata? ¿Por qué está tan su moralidad política, reconstruido hoy hasta por los bandos y los gustos?

Señores, ha ganado tan justo prestigio, por la limpieza de sus ideas, por sus principios fundamentales, por su doctrina democrática y liberal, por la honradez y cordura de los hijos del trabajo y por la dignidad y firmeza de su Jefe; por su legalidad catoniana, por el patriotismo y abnegación de todos aquellos que desprecian el triunfo vergonzoso, antes que manchar su frente de hombres libres y de ciudadanos independientes.

El Partido Independiente Demócrata ha sostenido una gran batalla con tres partidos formidables, por sus recursos pecuniarios, por su posición social, por la fuer-

de la imposición oficial y por la palanca poderosa del escapulario y de la conciencia.

No triunfó materialmente, pero salió ileso y erguido por la aureola del verdadero patriotismo y de la moralidad política.

¿Cuál de los ciudadanos aquí reunidos no sabe y le consta, que al Partido Independiente se le tendieron mil lazos y mil combinaciones de estrategia ministerial y bancaria, para eliminar á su Jefe y desbandar al Partido?

Hemos llegado después de tantas travas y después de una lucha acerbísima, que siempre nos cubrirá por el honor y la justicia, al final y resumen de las elecciones de primer grado.

Faltan las de segundo grado.

El valvuleo político continúa con sus combinaciones, y aunque hemos perdido materialmente, algo valemos, cuando de nuestro mismo seno salen Júdas y Pilatos vendiéndonos el dogal del tirano, para oscurecer á nuestro digno Jefe y concluir así con el partido más honrado que registrarán los anales de la patria costarricense.

¿Qué dirían mañana de nosotros después de tanta doctrina de tanta firmeza y dignidad, como la muestra más afrentosa, protegiendo á un tirano nuestros votos, á buena cuenta teorías liberales llenas de y de mentira?

¿Soy liberal, señores, pero perteneces á los liberales que por encima de la Constitución del Derecho, y mucho más gobiernos despóticos ni comprometen el crédito ó dejan á los hijos un palmo de terreno para su frente.

¿Están esas bases honradas por la razón y democracia liberal y república que se han ofrecido al Partido Independiente Demócrata?

¿Acaso niños de los que van con una melcocha ó con fantoches?

Señores, si no caímos en lo que acaba de pasar, ¿por qué razón hemos de dejarnos llevar por la corriente impetuosa de todos aquellos que antes que el bien de la patria, buscan sólo su interés personal?

El Partido Independiente Demócrata, necesita unidad y firmeza, caracteres que no se doblegan ni se apagan ante los menaces de un tirano que no es infalible ni eterno.

Despejemos los elementos perjudiciales y atraigamos á nuestras filas la dignidad y el honor, que debe ser nuestro más noble propósito, si luchamos como verdaderos hijos del trabajo, del progreso y de la libertad legal bien entendida.

El verdadero mérito no se adquiere hoy en ningún país civilizado, por medio de títulos legendarios y de pergaminos apolillados de los tiempos remotos. Los títulos científicos y literarios los dan los grandes centros académicos y los Institutos, después de mil pruebas fehacientes de ilustración y de competencia ante tribunales doctos y entendidos: los títulos militares no se dan á los oficiales de posesión ni á la ruda ignorancia, se dan á los que han encanecido en las cruentas campañas, cubiertos por las cicatrices de las balas y por el heroísmo; se dan á los que científicamente han probado su talento militar ante los grandes maestros de la Escuela Politécnica; pero jamás á los esbirros ni á los que venden el honor y la dignidad, únicas prendas que dignifican al verdadero ciudadano.

Costa Rica atraviesa actualmente por una era de corrupción política, intelectual, moral y religiosa.

He leído el editorial del Diario Oficial del domingo próximo pasado, ó contestación á la Curia Costarricense y Romana, y la lectura de ese documento histórico ha venido á acabar de dar pedestal á mis ideas.

El gobierno actual es el único responsable de la preponderancia política que ha asumido el clero en este país en la presente Administración, y, tanto más responsable es, cuanto que, tal orden de cosas se permitió, no para que triunfaran en Costa Rica ni la causa liberal ni clerical, sino para abrir la puerta á la imposición oficial, á la dictadura del yerno y paladín hoy de todos los incautos, que todavía pretenden engañar al pueblo con palabras huecas de liberalismo y democracia, siendo en resumen no los dioses que caen; pero sí los dioses que se levantan pisoteando la Constitución y la dignidad; proclamando principios que todos ellos convergen al centro de un empréstito ruinoso, y á multitud de concesiones hábilmente estudiadas en compañía de Mr. Keith.

EXPULSION.

En la reunión extraordinaria verificada por el Club Central del Partido Independiente Demócrata en la noche del lunes último, fué leída la nota que á continuación insertamos, en que el miembro del Club don Julián Adolfo Alvarado propuso se expulsara del Partido al señor don José María Gutiérrez, por su conducta irregular para con el mismo Partido y su digno Jefe; cuya proposición fué aprobada y aplaudida unánimemente por la numerosísima concurrencia.

La Directiva acordó, en consecuencia, dar publicidad en el periódico á la expresada nota del señor Alvarado y á la resolución del Club.

Señor Presidente de la Directiva del Club Central del Partido Independiente Demócrata.

Presente.

En la reunión del Club celebrada en la noche del viernes próximo pasado, pude observar la conducta irrespetuosa, indisciplinada y disolvente de don José María Gutiérrez y sus tendencias enteramente contrarias á los principios republicano-democráticos que persigue nuestro Partido desde hace más de cuatro años. Por otra parte, ha llegado á mi conocimiento y al de muchos de mis correligionarios, que el señor Gutiérrez concurre con frecuencia á la Casa Presidencial y tiene conferencias ó conversaciones amistosas con el Ministro candidato don Rafael Iglesias; y que, anda recogiendo firmas de independientes para formar un nuevo partido ó fracción liberal, atrayendo así más divisiones para satisfacer ambiciones que se oponen al bien de nuestra patria y á la dignidad de los ciudadanos.

Por tales hechos, y siendo nuestro objeto principal continuar adelante con el ideal y principios que hemos venido sosteniendo hasta aquí, para lo cual debemos permanecer unidos los independientes que únicamente nos guían sentimientos patrióticos, apartando por consiguiente todo elemento disolvente y rechazando lo que se oponga á nuestros nobles fines, me permito proponer al Club, por el digno medio de U., se expulse del Partido al expresado señor don José María Gutiérrez.

San José, Febrero 19 de 1894.

JULIÁN ADOLFO ALVARADO.

Telegrama de Cartago

Recibido en San José el 19 de Febrero de 1894, á las 10 p. m.

A Carlos Franco. Galasar.

El Club de Cartago felicita á ese, por la **EXPULSION** de **JOSE MARIA GUTIERREZ.**

Por la Directiva,
J. Mateo Roldan.

AVISOS

AVENIDA CENTRAL

Se vende una casa en el bajo de Cuesta de Moras.

En esta imprenta informarán.

Julian M. Conejo

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

CALLE 20, n.º 319, N.

Se ocupa de remates y martillos, colocación de casas, muebles usados, y fincas: liquidaciones, contratos, facturas, materiales y comisiones tanto en esta ciudad como de los demás pueblos. Dedicación especial á libros de comercio, rotulación y circulación de invitaciones y funerales.

Se le encuentra en la casa de habitación citada.

San José, Diciembre 30 de 1893.

50 PESOS

de gratificación ofrezco al que me entregue un reloj de oro con mi nombre en la tapa de adentro, que perdí en Santo Domingo el 3 de los corrientes. Dicho reloj lo perdí con su correspondiente leontina y para más señas, guardo entre sus dos tapas, un poco de pelo de mi padre, motivo por el cual me intereso tanto en recuperar la prenda perdida.

EULOGIO FONSECA.

Abejas y Zanganos



Además de su gran importancia en la fecundación del café, llamo la atención de los agricultores, curas, maestros de escuela artesanos etc de los barrios hacia la industria apícola que puede proporcionar á un hombre activo sin ningún perjuicio de su oficio regular una ganancia regular aparte, por la producción considerable de la

MIEL DE ABEJAS.

que es un alimento sano, nutritivo, muy vendible, y un remedio eficaz contra los catarros, la tos, la influencia etc.

Muchachos que desean aprender seriamente la apicultura como negocio, pueden venir los domingos á mi huerta en el Mojón, donde las 6 á las 8 de la mañana les enseñaré todos los trabajos del colmenar. Muchos hacendados desean emplear hombres que concen el manejo de colmenas.

Ricardo Pfau.

Aviso.

Para reedificar mi casa vendo una parte de mi solar constante de 12 varas de frente al Parque de Morazán por 30 de fondo.

San José, Enero 8 de 1893.

Clara C. de Moreno

UN MINISTRO AMBICIOSO

Los mejores licores, los mejores abarrotos, los artículos más baratos que puedan compararse en San José, se encuentran en "LA FUENTE." Establecimiento situado frente á La Cabaña. Su nuevo propietario, el que suscribe, ha hecho verdaderas innovaciones, ha aumentado y mejorado la condición de las mercaderías y reducidos los precios.

OCTAVIO JIMENEZ S.

San José, Enero 24 de 1894.